

Marzo de 1996

SUMARIO

Página 2

Reunión del Claustro y la Junta de Gobierno

Páginas 3, 4, 5 y 6

Cursos, Jornadas, Conferencias...

Página 7

Tesis doctorales

Páginas 8 y 9

Convenios

Página 10

Libros

Página 11

Pruebas de acceso para mayores de 25 años

Página 12

Fin de Semana Cultural en Valdeparaíso

Reunión del Claustro y de la Junta de Gobierno



El Claustro de la Universidad de Castilla-La Mancha celebró su primera reunión el pasado 7 de marzo, tras las elecciones al mismo celebradas en el mes de diciembre.

Entre los distintos puntos del orden del día se procedió a la elección de los miembros que formarían parte de la Junta de Gobierno, quienes a su vez mantuvieron otra reunión, en sesión de tarde.

El Vicerrector de Alumnos y Cooperación Interuniversitaria informó a la Junta de Gobierno de las plazas que el próximo curso académico ofertará la Universidad Regional, cifra que asciende a 9.000

El Claustro aprobó por unanimidad su adhesión a un comunicado de la Universidad Vasca en el que muestra su repulsa ante los atentados cometidos por la banda terrorista ETA, especialmente por la muerte del profesor Tomás y Valiente



UCLM

La Universidad ofertará 9000 plazas para el próximo curso

En la reunión de la Junta de Gobierno fueron elegidos los representantes de los distintos sectores de la comunidad universitaria en el Consejo Social

El pasado 7 de marzo, en el Aula Magna del Edificio de Servicios Generales del Campus de Ciudad Real, el Claustro de la Universidad mantuvo su primera reunión tras su constitución.

En este primer encuentro se procedió a la elección de los representantes de los distintos sectores académicos en la Junta de Gobierno.

Asimismo fueron elegidos los miembros de las Comisiones de Conflictos y Estatutos, Electoral y de Reclamaciones.

A propuesta del Rector, el Claustro decidió por unanimidad adherirse a un comunicado de la Universidad del País Vasco en homenaje al profesor Francisco Tomás y Valiente en el que se condena la actuación de la banda terrorista ETA y se proclama, entre otros puntos que "el respeto de los derechos humanos es el mínimo ético que asumido democráticamente permite la construcción de fórmulas de convivencia pacífica".

JUNTA DE GOBIERNO

Ese mismo día también se reunió la Junta de Gobierno de la UCLM que entre otros puntos del Orden del Día acordó la renovación de los miembros de la Universidad en el Consejo Social, resultando elegidos:

Laureano Gallego (Profesor)
 Juan José Berzas (Profesor)
 Paula Sánchez (Ayudante)
 Arturo Calvo (PAS)
 Luis Francisco Cabezas (Alumno).

Se procedió asimismo, tras el oportuno debate, sobre como debían formarse las Comisiones y quienes tendrían que formar parte de las mismas, a la renovación de los componentes de la mayoría de dichas Comisiones.

Otros de los temas tratados fue el estudio y aprobación de la liquidación de los presupuestos correspondientes al ejercicio 1994.

También fueron aprobadas seis nuevas plazas de profesorado, tras la información dada por el Vicerrector de Profesorado, Ernesto Martínez Ataz.

Por su parte el profesor de Alumnos y Cooperación Interuniversitaria, Antonio de Lucas, informó a los miembros de la Junta de la modificación de la normativa del proceso de adjudicación de plazas a los alumnos en los centros Universitarios en el sentido de que se deberá reservar, en base a la legislación vigente un 3 por ciento de las mismas para los deportistas de alto nivel, calificación que será determinada por el Consejo Superior de Deportes.

Por otro lado, se analizó el límite de admisión de alumnos en la Universidad Regional para el Curso académico 1996/97 situándose en 9.000, cifra que, según el Vicerrector y en base a las previsiones realizadas, garantiza que todos los alumnos de nuestro distrito universitario dispondrá de plaza en la UCLM, lo que no significa, matizó, que todos puedan acceder a la carrera elegida, ya que ello dependerá de la nota que tenga el alumno.

Todos los alumnos del distrito universitario que quieran realizar estudios en nuestra Universidad tendrá plaza el próximo curso académico

CLAUSTRO

Orden del Día

- 1.- Informe del Excmo. Sr. Rector sobre las líneas generales de actuación de la Universidad
- 2.- Elección de la Comisión de Conflictos y Estatutos
- 3.- Elección de la Comisión Electoral
- 4.- Elección de un miembro de la Comisión de Reclamaciones
- 5.- Elección de representantes del Claustro Universitario en la Junta de Gobierno
- 6.- Ruegos y preguntas

JUNTA DE GOBIERNO

Orden del Día

- 1.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión anterior
- 2.- Informe y propuestas del Excmo. Sr. Rector Magnífico
- 3.- Estudio y aprobación, si procede, de la liquidación del presupuesto correspondiente al ejercicio 1994
- 4.- Renovación de miembros del Consejo
- 5.- Propuesta de renovación de los componentes de la Junta de Gobierno
- 6.- Información sobre la normativa de los Cursos de Verano
- 7.- Informes del Ilmo. Sr. Vicerrector de Investigación
- 8.- Propuesta del límite de admisión de alumnos para el curso académico 1996/1997
- 9.- Propuesta para la modificación de la normativa del proceso de adjudicación de plazas de alumnos en los centros Universitarios
- 10.- Propuesta del Reglamento de la Biblioteca Universitaria
- 11.- Cursos de Enseñanzas Propias
- 12.- Asuntos de Profesorado
- 13.- Ruegos y Preguntas

Curso de Diseño y Cálculo de Instalaciones de Riego Localizado en la E.S de Agrónomos

El Departamento de Producción Vegetal y Tecnología Agraria y el Instituto Técnico Agronómico Provincial de Albacete (ITAP) organizaron del 26 de febrero al 1 de marzo y dirigido por el profesor José María Tarjuelo, un Curso de Diseño y Cálculo de Instalaciones de Riego Localizado al que asistieron 120 personas entre profesionales del Sector, funcionarios de la Junta de Comunidades y alumnos, fomentando un foro debate muy fructífero.

El desarrollo del curso coincidió prácticamente con la aparición del Decreto que aprueba

el Programa para la mejora y Modernización de Regadíos, cuestión que fue abordada. Entre las conclusiones a las que se llegaron cabe destacar:

- Los sistemas de riego localizado tienen una alta potencialidad para hacer un uso eficiente del agua, pero no son siempre la mejor solución. Estos sistemas están muy indicados para el riego de la vid, olivo, almendro etc y para cultivos hortícolas como el melón, pimiento, etc, con amplia repercusión social en nuestra región.

- En la región hay sistemas de aspersión que utilizan tecnologías adecuadas (como es el caso de buena parte de los regadíos de Albacete), donde es más interesante mejorar los problemas de las instalaciones que

cambiar a otro sistema de riego como puede ser el riego localizado.

- En los regadíos tradicionales de superficie hay normalmente dos pro-

más si la instalación no la hace un especialista. Al final lo más barato suele ser lo más caro por el mal funcionamiento de la instalación y las consiguientes pérdidas de producción y derroche de agua durante los 15 o 20 años de vida útil de la misma. En esta línea, el agricultor debe exigir una prueba de evaluación a la instalación antes de su recepción.

Finalizado el curso, los asistentes rellenaron unas encuestas en las que destacaron su alto grado de satisfacción por el desarrollo del mismo, habiendo resul-

tado muy interesantes las aportaciones del profesor Zazueta (Universidad de Florida) donde además de las labores docentes e investigadoras tienen encomendadas labores de extensificación o transferencia de tecnología a los agricultores, lo que produce, por una parte, un enriquecimiento para el profesor al ser mejor conocedor de la problemática del sector en cada momento, y por otra, un mayor grado de aprovechamiento económico por el sector agrario al emplear las nuevas tecnologías.

El Curso fue clausurado por el Vicerrector de Investigación, Miguel Olmeda, el Director General del Agua, Alejandro Gil, el catedrático Francisco Santaolalla y el director del mismo.



blemas básicos: un exceso de pérdidas de agua en la red de transporte por canales en malas condiciones y los diseños inadecuados de riego en parcela. Aquí cabe actuar mejorando las conducciones, mejorando el diseño de riego en algunos casos y cambiando de sistema de riego en otros, sobre todo a sistemas de riego localizado.

Por otro lado, se llegó también a la conclusión de que los sistemas de riego localizado requieren un mayor nivel de formación de los regantes. Para utilizar el agua de forma eficiente la instalación debe estar bien diseñada (por un técnico especialista) y manejada (por el regante). Es muy peligroso que el agricultor se guíe sólo por el precio de una instalación, y

Ciclo de conferencias sobre El Crédito al Consumo

Organizado por la UCLM, el Patronato Universitario de Toledo, el Consejo general de Colegios Oficiales de Corredores de Comercio y el Colegio Oficial de Corredores de Comercio de Toledo, tuvo lugar, en el salón de Grados del Edificio de San Pedro Mártir de Toledo, un Ciclo de Conferencias bajo el título genérico "El Crédito al Consumo". Los temas tratados fueron "La protección del consumidor a crédito", a cargo del catedrático de Derecho Civil de la Universidad Autónoma de Madrid, R. Bercovitz Rodríguez-Cano; "Las Obligaciones de la entidades financieras en los contratos de crédito al consumo", por el corredor de Comercio Javier Fernández; "El coste total del crédito" que fue abordado por José Ignacio Bonet, corredor de Comercio y, por último, "Cesiones de créditos y contratos vinculados", a cargo del catedrático de Derecho Civil de la Universidad de Cádiz, Julio Vicente Gavidia.



AISEC organiza la "Semana del Empleo"

La Asociación Internacional de Estudiantes de Económicas y Empresariales (AIESEC) ha organizado, en distintos centros del Campus de Albacete, "La Semana del Empleo" con tres fines principalmente: tratar la problemática del empleo a nivel universitario, mostrar las salidas profesionales y preparar al estudiante para el mercado del trabajo.

En este sentido, se han desarrollado varias conferencias y charlas informativas en las que se han abordado cuestiones de gran interés de cara a la búsqueda de un empleo tales como la forma en que se debe redactar un "currículum" o cómo realizar una entrevista de trabajo.

La Semana del 25 al 29 esta Asociación desarrollará unas jornadas empresariales, que complementarán la formación recibida el año anterior, y en las que se analizarán, entre otros

temas, el funcionamiento interno de la empresa, la gestión empresarial y experiencias empresariales.

Con esta iniciativa se persigue que los alumnos tengan un conocimiento del funcionamiento de las empresas desde un punto de vista pragmático, de la gestión de las mismas y del proceso de creación de una empresa contando con las propias vivencias de los empresarios.

AISEC es una Asociación que trabaja en 85 países repartidos en los cinco continentes. En Albacete nació hace 5 años.

Uno de los objetivos de esta Asociación es contribuir al desarrollo humano con un compromiso hacia el entendimiento multicultural y la cooperación internacional

El nacimiento del Teatro Moderno en España

El Palacio de Valdeparaíso de Almagro acogió a mediados de marzo el Seminario Internacional Edad de Oro "El nacimiento del Teatro Moderno en España", organizado por la Universidad Autónoma de Madrid, en colaboración con el Instituto Almagro de Teatro Clásico de la Universidad de Castilla-La Mancha.

En este seminario intervinieron 160 participantes y reunió a hispanistas de Estados Unidos, Canadá, Italia y España.

Las distintas sesiones académicas se completaron con la asistencia a dos representaciones teatrales en el Teatro Municipal de Almagro: Céfalo y Pocris de Calderón de la Barca que fue puesta en escena por el Aula de Teatro de la Universidad de Alcalá y "Marta la piadosa" de Tirso de Molina, interpretada por el grupo Pathos de Tomelloso.

II Jornadas de Derecho de Consumo

El Colegio Universitario "Cardenal Gil de Albornoz" de Cuenca acogió las II Jornadas de Derecho de Consumo, dirigidas por la profesora de Derecho Mercantil, Pilar Gómez Jiménez.

El objetivo de las mismas ha sido analizar, desde un punto de vista jurídico, la normativa existente sobre consumo y su adecuación a la realidad actual de cara a los problemas que se plantean en esta materia.

Las Jornadas, fruto de la colaboración existente entre la Conserjería de sanidad y la Universidad de Castilla-La Mancha, fueron inaugurada por la consejera Matilde Valentín, que hizo alusión a la necesidad de profundizar en la protección de los derechos de los consumidores.

Entre otras cuestiones, los universitarios y técnicos de consumo que se han dado cita en este encuentro analizaron y debatieron la Ley de Comercio y la Ley de Crédito al Consumo.



Jornadas de Derecho Sanitario

Bajo la dirección del catedrático Luis Ortega y organizadas por el Centro de Estudios Jurídico-Empresariales (Ciudad Real), tuvieron lugar unas Jornadas sobre Derecho Sanitario con la participación de 300 alumnos.

En este encuentro, que fue inaugurado por el presidente de la Diputación Provincial de Ciudad Real, Jesús Garrido, especialistas en la materia abordaron distintas cuestiones relacionadas con la Seguridad Social, como la incapacidad temporal, la in-

validez o la prestación farmacéutica; la responsabilidad civil del personal sanitario; los derechos de los usuarios, la responsabilidad patrimonial de la Administración sanitaria, las relaciones contractuales con las sociedades médicas privadas, el poder de intervención de la autoridad sanitaria, el reparto competencial en materia de sanidad, las nuevas perspectivas de la imprudencia punible en la actividad médica, y los tratamientos médico obligatorios

Jornadas sobre el Jurado en Ciudad Real y Toledo



Ante la nueva Ley del Jurado los distintos campus de nuestra Universidad están organizando distintas jornadas para explicar a los alumnos sus características principales y los cambios que la citada ley suponen. En principio dichas Jornadas se celebraron en los Campus de Cuenca y Albacete, desarrollándose recientemente en Toledo y Ciudad Real.

Bajo el patrocinio de la Caja Rural de Toledo y organizadas por la Escuela de Práctica Jurídica se celebró el curso bajo el título "La nueva ley del Jurado" en el que especialistas en la materia como el presidente de la Audiencia Provincial de Barcelona, Gerardo María Tomás Andreu, Pilar de Paúl, de la Universidad Complutense de Madrid, el presidente de la Audiencia Provincial de Toledo, Julio Tasende, el Fiscal del Tribunal Constitucional, Eduardo Torres, el magistrado de la Audiencia Provincial de Pontevedra, Luciano Varela y el magistrado presidente de la Sec-

ción 17 de la Audiencia Provincial de Madrid Jesús Fernández, realizaron un profundo análisis sobre el Jurado, desde el estatuto jurídico, selección y constitución del Tribunal del jurado hasta el objeto y la devolución del veredicto, pasando por el procedimiento y preparación del juicio o la intervención del Ministerio Fiscal.

En el Campus de Ciudad Real, y organizado por el CEJE y el Máster de Criminología de la facultad de Derecho de Albacete, se analizó el Tribunal del Jurado desde un punto de vista procesal y psicológico. Las Jornadas fueron inauguradas por el presidente de la Audiencia Provincial de Ciudad Real, José María Torres, que expuso una breve historia del jurado, los distintos modelos existentes y el que se ha elegido en nuestro país.

En estas jornadas intervinieron los profesores y catedráticos José María Martín de la Leona, Jorge Sobral, Nicolás González, Cristina Rechea, Víctor Moreno, etc.



Teatro organizado por los alumnos de quinto curso de Geografía

Los alumnos de quinto curso de Geografía e Historia del Arte de la Facultad de Letras organizaron, con el fin de recaudar fondos para el viaje de fin de curso, la representación de una obra teatral que fue puesta en escena por el Grupo Algarabía Teatro de Puertollano.

La obra, titulada "Sacrificium" (1936-1939), fue representada en el Teatro Municipal de Almagro.

A través del gesto, la palabra, la música, la poesía..., el Grupo Algarabía muestra al espectador su visión de

un periodo tan importante como fue la Guerra Civil.

La Compañía Algarabía nació hace ocho años ante las inquietudes comunes de un grupo de cinco amigos y el interés por el Teatro. Sus obras han sido puestas en escena tanto en escenarios de la provincia como nacionales e internacionales.

Además ese amor por el teatro les ha llevado a crear su propio Taller y a poner en marcha un interesante proyecto pedagógico en el que están participando un total de 1.200 alumnos.

Charlas-conferencias en la Facultad de Letras

Organizado por el Departamento de Filología Moderna y Filología Hispánica de la Facultad de Letras a finales del mes de febrero se celebraron dos charlas-conferencias a cargo de los profesores Michele Ramond, de la Universidad de Caen (Francia), que centró su intervención en "El texto y el inconsciente" y Milagros Ezquerro, de la misma Universidad, que habló sobre "La propuesta para una teoría del texto".

Profesores de Económicas participan en un Seminario en Burdeos

Los profesores de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Castilla-La Mancha, Alfredo Iglesias y Antonio Olaya, coincidiendo con su estancia en la Universidad Montesquieu (Burdeos IV) de Francia, intervinieron en el Seminario que para los alumnos de doctorado dirige el profesor Pierre Delfaud en el marco del Institut d'Economie Regional du Sud-Ouest.

Los profesores de nuestra Universidad hablaron del "Federalismo Fiscal en España" y de los problemas que plantea en nuestro país la financiación de las Comunidades Autónomas. En este sentido, explicaron el funcionamiento de los sistemas de financiación (Concierto Económico y LOFCA), partiendo de la entrada en vigor de la Constitución; de la responsabilidad fiscal, endeudamiento, "Libro Blanco" y de una posible alternativa al citado libro que no requiere modificación alguna de la normativa actual (LOFCA y Leyes de desarrollo y que, paralelamente, fortalecen la Autonomía y Suficiencia financieras de los Gobiernos Regionales.

Exposición sobre la prensa de la provincia de Albacete

El trabajo de investigación realizado conjuntamente por el Archivo Histórico Provincial y el Centro Superior de Humanidades de Albacete sobre la evolución de la prensa en dicha provincia ha permitido la realización de una interesante exposición en la que se ha podido observar distintas publicaciones desde la segunda mitad del siglo pasado hasta la actualidad.

En esta muestra se han recogido casi un centenar de publicaciones de distintas localidades albaceteñas de temática muy diferente, política, información general, literatura, educación, religión... páginas impresas que



muestran distintos momentos, pensamientos e inquietudes de la vida española en este rincón manchego.

Muestra itinerante de la obra de Juan de Guelbenzu

Con motivo del X aniversario de nuestra Universidad, el Vicerrectorado de Extensión Universitaria ha organizado una serie de exposiciones que tendrán carácter itinerante por todos los campus. El objetivo de esta actividad es dar a conocer a la comunidad universitaria y la sociedad de Castilla-La Mancha la obra pictórica de un grupo de profesores de sus Centros de enseñanza.

La primera de estas muestras fue



inaugurada días pasados en el antiguo Convento de las Carmelitas de Cuenca. Se trata de la obra del pintor y profesor de Dibujo de la E.U. de Magisterio de Cuenca, Juan de Guelbenzu.

Bajo el nombre genérico de "ATLAS" se pueden contemplar un total de 62 obras. Como el propio autor ha destacado, elabora "una obra de gran formato en la que es patente "el como" de la propuesta de un problema sencillo, se desarrolla una obra sólida que sin perder su origen y a través de constantes mantenidas tales como geometrismo orgánico, línea quebrada, lo puntiagudo y agresivo, que ofrece una singularidad de cada elemento, no obstante, concurre una fuerte cohesión como serie y señala una continuidad hacia dos posibles empresas: una abstracción lírica o bien un expresionismo formal, más dramático".

La obra de Guelbenzu será expuesta en Ciudad Real, del 16 de abril al 22 de mayo, en la Sala de Exposiciones del campus; en Albacete, en el antiguo Ayuntamiento, del 28 de mayo al 15 de junio y en la caja Rural de Toledo del 15 de julio al 3 de agosto.

Cursos previstos

ALMADEN

Título: Análisis y Diseño de Estructuras Articuladas Espaciales en Ordenador

Fechas: 1, 2 y 3 de abril

Lugar: Politécnica de Almadén

Organiza: Departamento de Mecánica Aplicada e Ingeniería de Proyectos

Director: José Tejero Manzanares

Información: Conserjería de la EU Politécnica de Almadén

TOLEDO

Título: La Península Ibérica y el Mundo Mediterráneo

Fechas: 23, 24 y 25 de abril

Lugar: Salón de Actos de la Escuela de Traductores de Toledo

Organiza: Centro Superior de Humanidades de Toledo y Escuela de Traductores

Organizadores: Lourdes Campos, Miguel Hernando de Larramendi y Gonzalo Fernández

Secretaría: Escuela de Traductores de Toledo. Teléfono: 925-268800

ALBACETE

Título: IX Jornadas Técnicas UCLM- IBERDROLA

Protección de las personas en las Instalaciones Eléctricas BT

Fechas: 15 y 16 de abril

Lugar: Escuela Universitaria Politécnica

Organiza: Departamento de Ingeniería Eléctrica y Electrónica

Director: Baldomero González

Secretaría: Departamento de Ingeniería Eléctrica y Electrónica. EU. Politécnica de Albacete. Teléfono: 967-599200. Ext. 2447

"Las Artes Plásticas en Castilla-La Mancha. De la Restauración a la República"

Las Artes Plásticas en Castilla-La Mancha. De la Restauración a la República (1875-1936) es el título de la tesis doctoral que recientemente defendió, en la Facultad de Letras del campus de Ciudad Real, Angelina Serrano Cruz.

Este trabajo de investigación hace un recorrido por la pintura, escultura y grabado de la época, haciendo mención de manifestaciones artísticas y culturales complementarias con la finalidad de ofrecer una investigación que estudiara los aspectos que influyeron en la evolución de la cultura y el arte de esta región, en este sentido, prácticamente desconocida.

El tema ha sido tratado dentro de un contexto artístico nacional, dando a conocer propuestas expositivas de carácter regionalista, la relación de dependencia del arte centralista madrileño y la participación de artistas de la región en todo tipo de muestras de carácter nacional.

Es el primer estudio que intenta abordar el tema desde la misma raíz, tratando el tema elegido desde distintos puntos de vista: histórico, artístico, estético, cultural, expositivo, protagonistas de la producción artística, de mercado y reclamo artístico...con la finalidad última de mostrar y dar a conocer como en nuestra región tiene una historia artístico-cultural que, aunque se vió condicionada por una dificultosa situación económica, mantuvo notables iniciativas y muchos artistas que revalorizaron el paisaje manchego, la pintura de historia y género, pintura costumbrista, pintura social pintura decorativa escenográfica.

La tesis ha sido dirigida por Clementina Díez de Baldeón y el jurado estuvo compuesto por el catedrático de la Universidad Complutense de Madrid Antonio Bonet, el profesor Titular de Historia del Arte, de la U. Complutense Jaime Brihuega, el catedrático de la UCLM Ignacio Henares y los profesores de la UCLM Ignacio Oliva y Miguel Cortés.

"Una arquitectura modular de inspiración biológica....."

El pasado 8 de marzo, Miguel Angel Fernández Graciani, profesor titular de la Escuela Universitaria Politécnica de Albacete y miembro del Departamento de Informática de nuestra Universidad, defendió su tesis doctoral titulada "Una arquitectura modular de inspiración biológica con capacidad de aprendizaje para el análisis de movimiento en secuencias de imagen en tiempo real" en la UNED, obteniendo la calificación de "Apto Cum Laude".

Esta tesis, dirigida por el Dr. José Mira Mira, catedrático de la UNED, propone diversos modelos computacionales en el campo de la Computación Neuronal, alejándose del modelo usual de sumador más umbral y buscando nuevos modelos más cercanos y dependientes del problema concreto que pretenden solventar.

Asimismo, define una arquitectura concreta que aborda el análisis de movimiento en secuencias de imagen en tiempo real.

"Nuevos métodos fotométricos y cromatográficos...."

La profesora Ayudante de Escuela del área de Química Analítica de la Facultad de Ciencias Químicas de Ciudad Real, Ana María Contento Salcedo, defendió días pasados su tesis doctoral "Nuevos métodos fotométricos y cromatográficos para la determinación de colorantes rojos en alimentos", obteniendo la máxima calificación Apto Cum Laude.

En este trabajo, dirigido por el catedrático de Química Analítica de la UCLM, Juan José Berzas y la profesora titular del mismo Departamento Carmen Guiberteau, se establecen procedimientos analíticos válidos para resolver diferentes mezclas de los colorantes amaranto, ponceau, carmoisina, ácido carmínico.... que fueron aplicados con éxito a diferentes productos de la industria alimentaria.

El Tribunal fue presidido por el catedrático de Química Analítica Antonio Sánchez, (Univ. de Extremadura), actuando como secretaria la profesora titular de Química Analítica de la

UCLM, Dra. Juana Rodríguez y como vocales el catedrático de Química Analítica, Dr. Lucas Hernandez, (Univ. Autónoma de Madrid), el catedrático de Química Analítica y Decano de la Facultad de Farmacia de la Universidad Complutense de Madrid, Dr. Benito del Castillo y el profesor titular de Química Analítica de la UCLM, Dr. Jose María Lemus.

"Sociedad y vejez. Las políticas sociales para la vejez"

El profesor asociado de Sociología de la facultad de Económicas y Empresariales de la UCLM, José María Bleda García defendió en la Universidad de Murcia su tesis doctoral "Sociedad y Vejez. Las políticas sociales para la vejez: percepción, tendencias y líneas de desarrollo (EL caso de la región de Castilla-La Mancha), consiguiendo la calificación Apto Cum Laude.

El objetivo principal de este trabajo ha sido identificar las políticas de vejez que se estaban aplicando en la región de Castilla-La Mancha, teniendo en cuenta el marco estatal y europeo; conocer las tendencias y líneas de desarrollo de las políticas de vejez en esa Comunidad en los próximos diez años; y proponer unas alternativas más acordes con las necesidades y demandas reales.

La metodología que se ha seguido ha sido el análisis de fuentes secundarias y la realización de una investigación empírica. Para esta última, el procedimiento científico ha sido el método Delphi, que ha permitido conocer las tendencias y líneas de desarrollo de futuras políticas de vejez, mediante la consulta a cuatro paneles de expertos que tienen su ámbito de actuación en Castilla-La Mancha, sobre sistemas de pensiones, salud y asistencia sanitaria, servicios sociales y, ocio y participación.

La tesis ha sido dirigida por el Dr. Sánchez Vera, profesor titular de Sociología de la Universidad de Murcia y Director de la Escuela de Trabajo Social.

El Tribunal estuvo formado por la Dra. María Teresa Bazo (Universidad del País Vasco), Dr. Gabriel Cárceles (Univ. de Murcia), Dr. Octavio Uña (UCLM), Dr. Francisco Calvo (Univ. Murcia) y Dr. Juan Ortín (Univ. Murcia).

Abonos ventajosos en RENFE para los alumnos, profesores y PAS de la Universidad

El Vicerrector de Alumnos y Cooperación Interuniversitaria, Antonio de Lucas y la Gerente de Regionales Centro de RENFE, María Isabel Arroyo firmaron un convenio de colaboración mediante el cual se establece una serie de ventajas para alumnos, profesores y personal de Administración y Servicios de la Universidad para el uso de este tipos de trenes.

De esta forma, se establece que a partir del último domingo del mes de mayo, la Unidad de Viajeros Regionales de Renfe ofertará abonos mensuales, anuales y demás títulos de transporte que serán personales e intransferibles.

El abono mensual será válido para todos los días del mes natural abonado y para realizar viajes ilimitados en el trayecto y período abonado.

El abono anual será válido para realizar un viaje de ida y otro de vuelta por semana, independientemente del día, durante el periodo de vigencia, que vendrá fijado por las fechas lectivas del curso académico.

El precio de los mismos variará en base a los kilómetros:

Kilómetros	Abono Mensual	Abono Anual
0-10	3.400	4.400
11-20	3.900	4.700
21-30	5.700	7.300
31-45	6.700	9.800
46-60	8.300	11.800
61-75	10.100	14.900
76-90	12.800	18.300
91-100	14.200	20.400
101-110	15.700	22.400
111-120	17.000	24.500
121-131	18.400	26.400
131-140	19.900	28.700
141-160	21.200	31.700
161-180	22.900	35.700
181-200	25.300	39.700
201-220	27.100	43.700
221-240	28.900	47.600
241-260	30.600	51.700

Renfe pondrá a la venta distintos abonos mensuales y anuales para alumnos, profesores y funcionarios de la Universidad

Alumnos de Relaciones Laborales realizarán prácticas en empresas de la Asociación de Jóvenes Empresarios

El Director de la Escuela de Relaciones Laborales del campus de Ciudad Real, Julio Suela, y el presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Ciudad Real, Antonio Sánchez Migallón han firmado un convenio de colaboración mediante el cual se facilita prácticas a los alumnos en distintas empresas públicas y privadas, a fin de completar su formación académica.

Según establece el convenio, la vinculación del alumno a la empresa no tendrá en ningún caso carácter laboral ni mercantil, sino que será una actividad a título gratuito para la consecución de fines didácticos. No obstante, el alumno deberá aceptar las directrices de los responsables de la empresa y guardar el debido sigilo tanto en la documentación que pueda

utilizar como en las actividades que realicen.

El periodo de las prácticas será entre un mínimo de un mes y un máximo de tres meses. Al término de las mismas, la empresa expedirá una certificación de las actividades realizadas, aptitudes y tiempo dedicado, así como del comportamiento y actitud en el desempeño de las tareas.

La vigencia inicial del citado convenio será de un año, prorrogándose automáticamente de año en año si ambas partes así lo desean.

Para el control y seguimiento de lo establecido en el convenio se creará una Comisión que será también la encargada de estudiar las peticiones de los alumnos en base a criterios de objetividad.

Desde el año 1994 son ya 38 los

convenios de colaboración que la Escuela de Relaciones Laborales ha suscrito, tanto con empresas privadas como con distintas instituciones como Ayuntamientos o Diputaciones Provinciales, y no sólo de nuestra provincia sino también de las provincias de Albacete, Toledo y Badajoz.

La E.U. de Relaciones Laborales de Ciudad Real ha firmado desde el año 94 un total de 38 convenios con instituciones y empresas de Ciudad Real, Toledo, Albacete y Badajoz

Comienza en Albacete el Tercer Ciclo de Informática

Los Rectores de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, y de la Politécnica de Valencia, Justo Nieto, firmaron en la sede del Rectorado de esta última Universidad, un convenio de colaboración en el que se establece que los alumnos de la primera institución académica pueden doctorarse en Informática por la Politécnica de Valencia.

Los Departamentos de Sistemas Informáticos y Computación (DSIC) y de Ingeniería de Sistemas, Computadores y Autónoma (DISCA) de la Politécnica de Valencia, junto al Departamento de Informática de la UCLM, serán los encargados de desarrollar el programa de Doctorado que será impartido por profesorado de ambas instituciones.

Los titulados que realicen el programa, que constará de treinta y dos créditos, serán considerados alumnos de la Universidad Politécnica de Valencia, adscritos al Departamento de Sistemas Informáticos y Computación.

Para coordinar el desarrollo de los

cursos los catedráticos valencianos Isidro Ramos y José Duato, éste último decano de la Facultad de Informática de Valencia, se encargarán de dirigir la trayectoria del programa.

Ambas Universidades velarán por la correcta aplicación del convenio a través de una Comisión de Seguimiento, integrada por los dos catedráticos-coordinadores del programa, en el caso de la Politécnica y por el director de la Escuela Politécnica de Albacete, Francisco Quiles, y el director del Departamento de Informática, Fernando Cuartero, por parte de la Universidad castellano-manchega.

Los programas, que constarán de 32 créditos, serán impartidos por los Departamentos de Sistemas Informáticos y Computación, Ingeniería de Sistemas, Computadores y Autónoma y el de Informática

Con la firma del convenio de esta mañana se pone de manifiesto la colaboración existente entre ambas instituciones en materia de formación, ejemplo de ello es el convenio que suscribieron en 1988 sobre Tercer Ciclo y asesoramiento y asistencia para la puesta en marcha de la Escuela Universitaria de Arquitectura Técnica de Cuenca, en 1994.

Durante el acto de presentación de l tercer Ciclo en el campus de Albacete, días después de la firma del convenio, el Rector destacó que estos cursos de doctorado que se van a impartir en la Politécnica supondrán un enriquecimiento, desde un punto de vista científico, de la vida de nuestra Universidad.

Por su parte, El profesor de la Politécnica de Valencia y Rector honorífico de la UCLM, Isidro Ramos, señaló que es importante saltar del primer ciclo al tercero sin que exista el segundo "porque la base de toda enseñanza de segundo ciclo es un profesorado bien formado y capaz de llevar adelante proyectos de investigación.

El IDR y el Hospital General de Albacete firman un contrato de apoyo tecnológico



El Director de la Sección de Tecnología Electrónica del IDR de la Universidad de Castilla-La Mancha, Pedro A. Carrión, y el cirujano del Hospital General de Albacete e investigador principal de la beca FIS "Análisis cualitativo de la mitilidad del colon en

sujetos normales y pacientes con estreñimiento crónico idiopático", Dr. Damián García Olmo han suscrito un contrato de apoyo tecnológico.

En dicho contrato se establece que la citada sección del IDR posee la experiencia probada en sistemas de

adquisición y tratamiento de datos, tanto en la parte hardware como software, por lo que se solicita sus servicios para la realización del trabajo "Desarrollo de un sistema de adquisición y tratamiento de datos para el estudio de la mitilidad del colon", a requerimiento del Doctor García Olmo.

El plazo previsto para el desarrollo de dicho trabajo, que será confidencial, es de diez meses desde la firma del presente convenio, suscrita a finales de febrero.

Tanto el director de la Sección de Tecnología Electrónica del IDR como el cirujano del Hospital General de Albacete, destacaron la importancia de este nuevo trabajo de colaboración entre ambas instituciones y manifestaron su deseo de que el contrato firmado sea complementado con nuevos trabajos que abran otros campos de colaboración en materia de Sanidad.

Presentación del libro "Cooperación Cultural en el Occidente Mediterráneo"



El Palacio del Cardenal Lorenzana de Toledo fue el marco donde se presentó el libro "Cooperación Cultural en el Occidente Mediterráneo", resultado documental de una reflexión sobre el mediterráneo occidental y las culturas que lo circundan, impulsada por la Fundación Europea de la Cultura y la Fundación BBV.

Esta obra, coordinada por Enrique Viaña y Miguel Hernando de Larramendi, es fruto de unas jornadas celebradas en 1993.

Se inicia con un análisis geoestratégico del espacio objeto de estudio, para ir profundizando en los aspectos políticos de la cooperación Europa-Magreb, el análisis diacrónico de la cooperación cultural y los

aspectos económicos.

En definitiva, realiza un interesante estudio sobre los aspectos políticos, institucionales, económicos y culturales de las relaciones España, Europa y el Magreb.

Durante el acto de presentación, que estuvo presidido por el Rector de la UCLM, Luis Arroyo y María Luisa Oryazabal, de la Fundación BBV, el profesor Gonzalo Anes, de la Real Academia de la Historia, pronunció la conferencia "El Mediterráneo en su historia".

El profesor Anes, en su alocución, elogió a la ciudad de Toledo por su talante dialogante, para, a continuación adentrarse y desglosar el título de su conferencia.

El novelista A. Munif se reúne en Toledo con traductores europeos

El novelista Abderrahmán Munif se reunió en Toledo con los siete traductores europeos que traducen su obra "Memoria de una ciudad" del árabe al español, catalán, francés, inglés, alemán, italiano y holandés.

Este II Taller de Traducción se integra en el programa editorial Memorias del mediterráneo impulsado por la Fundación Europea de la Cultura, programa que la Escuela de Traductores de la UCLM apoya desde sus inicios.

En septiembre de 1995 se celebró en I Taller de trabajo de los traductores del citado programa, que reunió al escritor libanés Jalid Ziyada y a sus cuatro traductores. Estos especialistas discutieron con el autor y otros traductores cuestiones relacionadas con la traducción de su libro autobiográfico "Viernes y domingos", que en España será editado por Ediciones de Oriente y del Mediterráneo.

Este proyecto editorial, en el que participan editoriales de seis países europeos y que cuenta con el apoyo de la Fundación Europea de la Cultura, pretende reconstruir parte de la memoria del Mediterráneo mediante la traducción de autobiografías de autores árabes contemporáneos.

Una aproximación socioeconómica a la rebelión de masas.

Autor: Javier Casares

Editorial: Dykinson. 1995

Este libro empieza realizando un breve análisis económico del consumo analizando diversas teorías económicas y sociales sobre el mismo (teniendo en cuenta que estamos en una sociedad dominada por objetos que están sustituyendo a las propias ideas y que constituyen la base de legitimación de los regímenes políticos).

La rebelión de las masas estudiada por Ortega y Gasset puede aplicarse, según el autor, al consumo actual en base al estudio del sujeto de la transformación social que es el hombre-masa considerablemente fluido por las modas, la publicidad y las nuevas tecnologías.

El estudio del comportamiento del consumidor actual se ve iluminado asimismo por el crecimiento del mercado de deseos, por los cambios demográficos y en los estilos de vida (hogares monoparentales, familias de doble renta, menor número de hijos, rejuvenecimiento de la población...) y por las preferencias psicológicas, por las novedades y los estímulos así como el mayor peso de los usos sobre las creencias. Como señala Rafael Soler, escritor y guionista de televisión, en su prólogo, nos encontramos ante un libro escrito con pluma fácil, estilo directo y gran amenidad combinada con una claridad expositiva que permite su lectura por cualquier persona interesada en las pautas de consumo de las sociedades modernas.

Las pruebas de acceso de mayores de 25 años, el 17 de abril

Un total de 476 personas han realizado sus matrículas para presentarse a las pruebas de acceso para mayores de 25 años que tendrán lugar el próximo día 17 de abril. Por campus, 131 pertenecen al de Albacete, 124 al de Ciudad Real, 156 al de Toledo y 65 al de Cuenca.

Los exámenes comenzarán a las 9.30 de la mañana con la prueba común, a la que seguirá a las 12.00, la del idioma y en la que no se podrá utilizar el diccionario. La prueba específica se

realizará a las 16.30 horas.

Quienes se presenten para cursar estudios de Bellas Artes, realizarán como prueba específica el examen de aptitud para el acceso a la Facultad de Bellas Artes, cuya convocatoria se realizará en su momento.

Las distintas pruebas serán realizadas en las Escuelas Universitarias del Profesorado de EGB de cada uno de los Campus. El alumno deberá examinarse en el campus señalado al formalizar su matrícula.

Fase Local de la Olimpiada de la Física

A finales del mes de febrero se celebró en los distintos campus de nuestra Universidad, la Fase Local de la Olimpiada de Física de la UCLM, organizada por el coordinador de Física de COU, el profesor de la Politécnica de Albacete, Enrique Arribas, y en la que participaron 170 alumnos que cursan la asignatura de Física en las Enseñanzas Medias (COU, BUP, LOGSE y FPII).

Las pruebas se celebraron en los siguientes centros:

Campus de Albacete: Escuela Universitaria Politécnica

Campus de Ciudad Real: Escuela Universitaria de Informática

Campus de Cuenca: Escuela Universitaria de EGB

Campus de Toledo: Escuela Universitaria de EGB

Los tres alumnos que obtuvieron las calificaciones más altas, y que fueron Luis Rodríguez Anguita, del Colegio "Nuestra Señora del Prado" de Ciudad Real, José María Belinchón de Diego, del IES "Lorenzo Hervás y Panduro" de Cuenca y Laura García García, del Colegio "Nuestra Señora de Infantes" de Toledo, participarán en la Fase Nacional, organizada por la Real Sociedad de Física y que tendrán lugar en El Escorial, en el próximo mes de mayo. Asimismo, fueron seleccionados tres suplentes: Angel Luis Pérez del Pozo, del Instituto de Bachillerato "Alfonso VII" de Cuenca, Pedro Carrión Lozoya, del Instituto de Bachillerato "Nº 4" de Albacete y Lucas García Serrano del Instituto "Melchor de Macanaz" de Hellín (Albacete).

De entre todos los participantes en la Fase Nacional se seleccionarán aquellos que ocupen los cinco primeros lugares de la clasificación que serán propuestos para la Olimpiada Internacional de Física, prevista a finales de junio en Noruega. Los dos siguientes figurarán como suplentes.

En los últimos años se ha producido un considerable incremento de alumnos de nuestro Distrito Universitario que han participado en la Fase Local de la Olimpiada de la Física:

Año	Alumnos
1991	73
1992	90
1993	125
1994	142
1995	158
1996	170
TOTAL	758

Los 758 alumnos, que han participado hasta el 95, pertenecen a las cuatro provincias del Distrito Universitario, si bien la provincia de Ciudad Real es la más activa. En 1994, el alumno Alejandro Martínez Abietar, de la localidad de Villamalea (Albacete) fue seleccionado para la Fase Internacional, que se celebró en Pekín.

Fase Local de la Olimpiada de la Química

Atendiendo a la Convocatoria del Ministerio de Educación y Ciencia, Asociación Nacional de Químicos y la Real Sociedad Española de Química, se celebró, días pasados, en el Aulario Polivalente del campus de Ciudad Real, la fase Local de la Olimpiada de la Química 1996. Esta experiencia, inédita en nuestra región, ha sido organizada por el Vicerrectorado de Alumnos y Cooperación Interuniversitaria de la Universidad de Castilla-La Mancha, a través del Coordinador de Química de COU, José Antonio Murillo Pulgarín. En las mismas participaron alumnos de las provincias de Ciudad Real, Cuenca y Toledo.

Las pruebas, que consistieron en un examen escrito iban encaminadas a seleccionar a tres alumnos con la mejor formación en Químicas que actualmente están cursando COU o segundo curso de Bachillerato LOGSE. El examen, común para todos los distritos universitarios ubicados en la Agrupación territorial Madrid--Castilla-La Mancha de la Asociación nacional de Químicos, se desarrolló con toda normalidad.

El Ministerio de Educación y Ciencia dota de tres premios (50.000, 35.000 y 25.000 pts) a los mejores clasificados.

Los alumnos que obtuvieron mejores resultados fueron Raúl Vozmediano del IES "Juan de Távora" de Puertollano; Francisco Pascual Romero del IES "Eduardo Valencia" de Calzada de Calatrava y Beatriz Merino del IES "Gabriel Alonso de Herrera" de Talavera de la Reina, respectivamente.

Estos alumnos, en representación del distrito Universitario de Castilla-La Mancha, participarán, en el mes de abril, en la fase Nacional que se celebrará en Madrid frente al resto de los alumnos seleccionados por otras Universidades Españolas.

La fase Internacional de la Olimpiada de la Química se celebrará en el mes de julio en la capital rusa, Moscú, representando a España los alumnos mejores clasificados en la Fase Nacional.

Fin de Semana Cultural para los alumnos extranjeros que estudian en la UCLM



Un total de ochenta alumnos de distintos países europeos e hispano-americanos que, gracias a los programas Erasmus, Lingua e Intercampus, se encuentran estudiando en nuestra Universidad, se concentraron en el Palacio de Valdeparaíso de Almagro para disfrutar de un fin de semana cultural en el que tuvieron no sólo la posibilidad de relacionarse y convivir sino de conocer un poco más la provincia de Ciudad Real, sus gentes, sus paisajes, su cultura.



Tras una primera jornada en la que les fue impartida una lección sobre el Teatro del Siglo de Oro, visitaron el Museo Nacional de Teatro y el Corral de Comedias y pudieron disfrutar de una representación de entremeses, los alumnos fueron recibidos por el Delegado de Cultura, Antonio Sánchez Cencerrado y el Vicerrector de Alumnos, quienes dieron la bienvenida a los alumnos, agradecieron el hecho de haber elegido nuestra Universidad para cursar sus estudios y les animaron a que disfrutaran del entorno en que se encontraban.



Los estudiantes, procedentes de los distintos Campus, aprovecharon la jornada del sábado para visitar la ciudad encajera guiados por el profesor Enrique Herrera, el palacio de la Serna en Ballesteros de Calatrava y el castillo de Calatrava.

Este encuentro Cultural fue organizado por la profesora María José Calvo, directora de la Oficina de Cooperación Interuniversitaria.

